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麻生区区民会議 第１２回企画部会 議事要旨 

１ 開催日時：平成２５年９月２日（月）午後７時００分～午後８時４０分

２ 開催場所：麻生区役所第４会議室

３ 出席者：[企画部会委員] 
金光部会長、田中副部会長、石井委員、菅原委員、村主委員、髙倉委員、東川委員

（欠席）なし

[事務局] 
鈴木企画課課長、麻生

４ 傍聴者  １名

５ 配布資料
・資料１   安全・安心のまちづくり部会議事要旨
・資料２   若者が住みたくなる魅力あるまちづくり部会 議事要旨
・資料３－１ 区民会議フォーラム 概要
・資料３－２     〃    役割分担
・資料３－３     〃    配置図
・資料３－４     〃     アンケート（案）
・資料３－５     〃        配布資料
・資料３－６     〃        司会進行表
・資料４   区民会議ニュースＶol４発行スケジュール  
・資料５   区民会議第5回全体会議等の聴講者意見一覧

６ 議 事

（１）若者が住みたくなる魅力あるまちづくり部会の進捗状況について

石井部会長から、ヒアリングの報告と今後の方向性について説明がなされた。

○芸術・文化のまちづくり

 ・今後の方向性として、行政を主体とするのではなく、区民会議自体が一歩踏み出

して、どのようにアプローチするのかを検討したい。

    ・第 2期川崎市文化芸術振興計画への意見と、区への提言についてはそれぞれ個
別に検討したい。（行政、区民会議の二方向で）

   ○子育てしやすい環境づくり

    ・岡上こども文化センターでの取り組み状況を確認。

・今後の進め方としては「子育てするなら麻生区で～安心・楽しい・助かる」をテ

ーマに各取り組みを検討したい。

        ・既存の情報チラシの幅広い提供、コンシェルジュの設置、人材バンクの充実、ボ

ランティアの養成等も検討したい。

    →横断的な解決につなげるため、子育てフェスタの提案、モデル事業の実施を検討

していく。

【主な意見】

   ・フォーラムの代わりに子育てフェスタの方向で話が進んでいるようであるが、安

全・安心部会の立場はどうなるのか。フォーラムは区民会議全体の発表の場でもあ

る。安全・安心部会は現在、モデル事業の実施に向け努力しているが、その成果を
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公表する場がなくなってしまうのではないか。

→子育てフェスタはまだ白紙の状態。ただ、テーマの中に「安心」という言葉が入っ

ているように、安全・安心部会の取り組みと決して離れている訳ではない。むしろ、

「住まいの安心」という若者部会とは異なる視点で、モデル事業の成果を公表でき

るのではないか。フェスタも区民会議の取り組みをＰＲする良い機会にしたい。

・若者部会の性質上、純粋なフォーラムの形式での報告は難しい。ただし、他区、他

 都市の事例を見ても、一言で子育てフェスタといっても、内容は様々。日時や会場

 など、今後、若者部会を中心に詳細を詰めていく。

（２）安全・安心のまちづくりについて

   村主部会長より、モデル事業やフォーラムの展示内容の進捗状況について、説明がな

された。

   ・モデル事業の対象世帯の募集について、８月２６日の全体会議にて説明したとおり、

    戸建ての募集について条件を緩和した。地域メディア等で広報した結果、現在４戸

の申し込みあり。さらに３戸の問い合わせが入っている。今週末のフォーラム開催

時には募集数（１０戸）に達する可能性あり、フォーラムで応募を呼びかけるか

どうか、当日の申し込み状況で判断する。

   ・園田教授や建築施工業者らと、より具体的な話を詰めるため、作成会議を開催す

る予定。作戦会議の日時は９月７日のフォーラム時に調整する。

   ・フォーラムの展示について、防災について市民活動をしている方から借用した家具 

転倒防止物品の展示等を予定。また、園田ゼミへも展示を打診している。 

田中委員より、モデル事業受け入れ先マンションについて補足説明がなされた。 

・８月３１日、同マンションに住む４７名が集まり防災訓練を実施（部会長、事務局 

も見学）。モデル事業の具体的内容について説明したところ、５世帯の手があがっ 

た。また、このマンションの防災への取り組みについてもフォーラムで展示する予 

定である。 

  【主な意見】  

   ・家具固定器具を市民活動している方から借用するという話であるが、具体的にどの

ような取り組みをされている方なのか。

    →滑り止めシートや木片など、安価な材料を使用して、家具固定の方法を研究して

いる方。（8月 31日、部会長訪問し、実際に取り組みについて説明を受けた）
    ←そのような方法も大いに参考になるとは思うが、一般的な固定方法については展

示しないのか。

→一般的な家具固定用製品も展示する予定。家具固定の方法は、多くの選択肢が

 ある。モデル事業にも該当することであるが、安全・安心部会では、従来の固定

 方法も含め、様々な方法を比較検討していきたいと思う。 

    ←モデル事業では、芸術品等高価な家具の固定についても検討実施するのか。 

    →主旨が異なるので、残念ながら今回のモデル事業の対象にはならない。

   ・モデル事業は園田教授や建築施工業者らの各種専門家と協力して進めるとのこと

    であるが、誰が中心となって進めていくのか。

    →実際にはそれぞれの受け入れ世帯や部屋の環境によって、最適な対策は異なると

思われる。事前調査を行い、受け入れ世帯の意向も考慮した上で、誰がどのよう

に取り組むのかを判断していきたい。
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（３）区民会議フォーラムについて

  ・金光部会長より、９月７日に開催予定のフォーラムについて概要から司会進行まで

   説明がなされ、最終確認を行った。

 【主な意見】

・誰が展示を案内できるのかわかるように、展示ブース対応委員３名用の名札を作成

 した方がよい。

  ・安全安心のまちづくり部会の区民会議報告は８分では収まらない可能性が高いので

１３分に延長する。

・地域メディア紙へ取材の依頼を行う。

（４）区民会議ニュース Vol４について
  ・前号通り、田中副部会長が素案を９月８日に作成、来月の企画部会で内容を固める旨

   確認した。

（５）その他

  ・区民会議第５回全体会議等の聴講者からの意見について、資料に基づき事務局より説

明。それぞれの専門部会への提案や意見を確認した。


